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Protokoll der StuKo-Sitzung vom 06 Februar 2023               [bestätigt am 31.05.2023] 

Ort: StuKo-Sitzungssaal, Marienstraße 18 in 99423 Weimar/https://meeting.uni-

weimar.de/b/sim-ru3-xbo-rwo 

Sitzungsleitung:  [Lucas Hedel] 

Protokoll:  [Lea Höpfner] 

Aufgabenprotokoll: [Simone Braun] 

 

[Lucas Hedel] eröffnet die Sitzung um 19:13 Uhr 

 

TOP 1 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 

TOP 1.1 Neue Delegierte/Mitglieder  

[Emelie Brockhaus] ist im 7. Semseter Visuelle Kommunikation, 3. Legislatur 

Senat und jetzt ein neues StuKo Mitglied. 

 

 

TOP 1.1 Tagesordnung  

TOP 7.7 „Food Sharing stellt sich vor“ hinzugefügt und vorgezogen 

TOP 7.1 „Vorstellung der Diversitätsbeauftragten und der AG Awareness“ 

vorgezogen 

TOP 7.2 „Besetzung“ vorgezogen 

 

 

TOP 1.2 Beschlussfähigkeit  

8 von 16 Mitgliedern und damit nicht beschlussfähig.  

 

TOP 2 Vorstellung und Wahl von Referent*innen und Delegierten 
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Keine. 

 

TOP 3 Berichte der Referent*innen, Delegierten, Beauftragten 

 

TOP 3.1 Student Life Cycle Management – Bericht aus dem 

Lenkungsausschuss, Suche nach studentischen Mitglied 

 

[Ludwig Lorenz] wollte eine E-Mail schreiben für eine Kurzbeschreibung der 

Stelle. Sie suchen noch studentische Vertretung. 

 

 

TOP 8.7 Food Sharing stellt sich vor  

[Katrin Linde] gehört zum Food Sharing. Sie ist eine 

wissenschaftliche Mitarbeiterin der Uni und setzt sich für die 

Wertschätzung von Lebensmitteln ein. Der Verein Food Sharing 

verhindert das Wegschmeißen von Essen. In Weimar sind sie ca. 

100 Leute mit einem kleineren, aktiven Kreis. Aktuell haben sie 

viel gemacht und es sind schon mehrere Kooperationen in 

Zukunft geplant. Es gibt „Food Saver“, die das Essen abholen und 

das zu öffentlichen Verteilstationen bringen. Der Verein wird 

vom Gesundheitsamt kontrolliert, dass alles gut abläuft. Jeder 

kann so viel Essen nehmen, wie man will. Es gibt momentan 

Kooperationen mit dem Dorinth Hotel. Diese enthalten unter 

anderem ein offenes Buffet. Sie haben gerade zudem ein Projekt 

mit frischfleischlastigen Inhalten, die einen Kühlschrank 

benötigen, und fragen deshalb bei uns an, ob die Station in der 

Nähe der Universität wieder aufmachen kann, sobald auch das 

Café wieder offen ist. Im Cafè befindet sich ein Kühlschrank, der 

eventuell als Ersatz genutzt werden kann. [Katrin Linde] fragt an, 

ob man auch Brot und Brötchen beim Stand verteilen kann, da 

das in Weimar oft anfällt. Dafür müsste ein weiteres Regal 

angebracht werden. Der StuKo hat generell Interesse an der 

Kooperation und an den vorgeschlagenen Aktionen. Der Gang 

darf nur nicht vollgestellt werden, da es alles Fluchtwege sind. 

Das FoodSharing besitzt eine Website für weiteren Kontakt und 

Informationen. 

 

Vorgezogen 
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TOP 8.1 Vorstellung der Diversitätsbeauftragten und der AG 

Awareness 

 

[Miriam Benteler] stellt vor. [Tina Meinhardt] hatte sich das letzte Mal schon 

vorgestellt. [Miriam Benteler] behandelt sämtliche Fälle von Diskriminierung. 

Sie überlegen momentan, in der M18 eine Vorstellung zu machen, sobald sie 

im Sommer wieder aufmachen sollte. Sie haben verschiedene Projekte in den 

Bereichen Barrierefreiheit, Klassismus, Rassismus und haben das Audit „Vielfalt 

gestalten“ fast abgeschlossen. Das Audit sorgt für mehr Diversität und 

Antidiskriminierung. Die Diversitätsstrategien wurden im Senat letztens 

verabschiedet und für die nächsten 6 Jahre werden verschiedene Ziele und 

Maßnahmen formuliert. Diese werden bereits geplant, umgesetzt zu werden. 

Sie haben Diversity Guides eingestellt, die eine Ansprechperson darstellen und 

leichter zu erreichen sind. Diese Guides können jederzeit angesprochen 

werden bei Diskriminierungsfällen. Sie haben auch überlegt, ob die Diversity 

Guides oder andere Personen als Awareness Team ausgebildet werden und 

eingesetzt werden sollen. Es gibt einen Beirat von Diversität mit Vertretern aus 

allen Fakultäten. Davon sind auch zwei studentische Vertreter dabei und einer 

davon geht bald und dafür bräuchten sie jetzt Ersatz. Sie sind im Gespräch zu 

Geschlechtervertretung und geschlechtsneutralen Systemen. Es gab die 

Überlegung, zuerst eine offenere Kennenlernveranstaltung abzuhalten, um 

Aufmerksamkeit dafür zu sammeln. Sie wären auch da, um Feedback zum 

Thema Diversität und Gleichstellung einzuholen. 

 

Vorgezogen 

 

 

 

TOP 3.2 AG Gremienwahlen 2023 - Bericht  

[Franziska Fischer] trägt vor. Sie, [Jonas Hülsmann], [Leonard Winter] und 

[Emelie Brockhaus] sind die Vertretenden der AG Gremienkampagne. Sie 

gestalten gerade die Wahl und es gibt dazu einen Gremienfragebogen in einer 

Mail mit Feedback zum Ausfüllen. Es gibt dazu auch noch eine Website, auf der 

Kandidaturen und Steckbriefe für die Wahl eingesehen werden können. Es soll 

dann zusätzlich eine Website auf der Universitätsseite geben, die dann die 

Aufgaben, den Zeitaufwand und die Verteilung aufzeigt mit Verlinkung auf die 

m18 Website. Es gibt ein FAQ und eventuelle Statements von Mitgliedern. Es ist 

noch unklar, welche Fragen an die Studis gestellt werden sollen für das 

Aufstellen zur Wahl.  

Der Ehrenamtsnachmittag findet am 11.05. statt. Dafür bräuchten sie noch 

Leute zum planen und gestalten. Es gibt Essen und Getränke. Das 

Rahmenprogramm wird gerade noch ausgearbeitet. Jeder Planer und 

Ehrenamtlicher bekommt auch ein kleines Dankeschön. Der StuKo könnte 

(vielleicht auch in Zusammenarbeit mit der Universität) weitere, langfristige 

Danksagungen zu entwickeln. Wäre ein guter Beginn der 

Wertschätzungskampagne. Es ist zudem noch geplant, Einladungskarten zu 

erstellen.   

X 
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TOP 8.2 Besetzung  

[Lucia Lippold] Wir würden jetzt die Energie und Motivation von der Besetzung 

nehmen und in die Eröffnung in die M18 stecken. Wir müssen die m18 wieder 

beleben und schauen, dass wir uns als StuKo ein wenig mehr von der Uni 

abgrenzen. Wir haben dieselben Themen und arbeiten in den 

Rahmenbedingungen der Universität, aber wir stehen trotzdem hauptsächlich 

für die Studierenden ein. Wir müssen den Studierenden klar machen, dass die 

m18 ein freier Raum für Studierende ist und ein neutraler Grund für 

Diskussionen. Als StuKo ist es unsere Aufgabe, mehr Informationen nach 

außen zu tragen, um der Studierendenschaft zu zeigen, was wir machen und 

dass wir etwas bewirken. Wir würden auch gerne einen Austausch haben mit 

den Leuten, die die Strukturen normalerweise kritisieren. Es wäre dabei wichtig, 

keine Parallelstrukturen zu entwickeln und dass man wenigstens ein paar 

Schnittpunkte finden kann. Wenn ein Treffen organisiert wird, dann 

unterschwellig im kleinen Kreis anfangen und nicht zu offiziell und groß 

machen. 

Vorgezogen 

 

PAUSE 20:59 – 21:10 Uhr 

 

 

TOP 4 Beschlussanträge 

 

TOP 4.1 Bestätigung Protokolle  

Nicht beschlussfähig.  

 

TOP 5 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes 

 

TOP 5.1 Informationen  

Keine.  

 

TOP 5.2 Beschlüsse  

Keine.  
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TOP 6 Arbeitsstände 

 

TOP 7 Termine 

 

 

TOP 7.1 Vollversammlung  

Jedes Jahr ist eine Vollversammlung vorgesehen, um den Haushalt vorzustellen, 

welcher am 01.03. beginnt. Dafür sollten wir zeitnah ein Programm entwickeln. 

Die Vollversammlung wurde normalerweise dazu genutzt, um Ehrenamtliche 

Ämter transparenter zu machen. Die Vollversammlung wäre auch gut für 

Werbung für die Wahlen. Vor der Pandemie hat das zusammen mit dem StuRa 

stattgefunden. Die letzten 2 Versammlungen waren digital. Es könnte sein, dass 

die letzte Vorort war, aber es zusätzlich digital übertragen wurde. Es gab dazu 

Konzepte in der Vergangenheit. Hauptsächlich geht es bei der Versammlung 

um den Haushalt, der Rest der Themen ist freigestellt. Das Referat Finanzen 

stellt den Haushalt vor. Es gab auch immer ein Stuko/StuRa Fest am Ende des 

Sommers, welches immer gut ankam. Wir könnten ein größeres Plenum später 

dazu machen mit Werbung und einer Diskussionsrunde. Den Haushaltsplan 

könnte in 5 Minuten abgearbeitet werden. Man könnte das nochmal nutzen, 

um andere Sachen in der M18 vorzustellen. [Dorothea Müller] und [Jonas 

Hülsmann] haben sich bereit erklärt, die Verantwortlichkeiten zu organisieren. 

 

 

 

TOP 8 Sonstiges 

 

TOP 8.3 Referat Ini-Koordination -> Nachfolge gesucht  

Von [Louisa Hainich] herangetragen. Momentan ist sie aber nicht hier. Sie 

bräuchte eine Vertretung und es wäre sehr wichtig. [Lukas Hedel] würde gerne 

das Referat übernehmen. Er setzt sich mit ihr in Verbindung. 

 

 

 

TOP 8.4 Tenure Track-Kommission -> studentische Vertretung 

gesucht 
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[Simone Braun] die aktuelle studentische Vertretung hört auf. [Franziska 

Fischer] hat eine Vertretung. 

 

 

 

TOP 8.5 Corona-Hygienemaßnahmen  

[Franziska Fischer] stellt vor. Die Maßnahmen sind seit dem 02.02. außer Kraft. 

Es gibt vielleicht dazu noch eine Mail. Jetzt steht die Frage, wie gehen wir damit 

im Sommer um, vor allem bei größeren Events.  

 

 

 

TOP 9 Nächste Sitzung 

Termin: 06.03. im hybriden Format 

Redeleitung: [Dorothea Müller] 

Aufgabenprotokoll: [Simone Braun] 

 

 


